

**DECIDIMOS QUE FUEGO
POR GUERRA CONTRA
DELINCUENCIA DEBE PARAR:
ROSA ICELA EN LA ONU**

Rosa Icela Rodríguez aseguró que López Obrador recibió en 2018 un país “sumido en la violencia”; llamó a trabajar en conjunto para construir la paz.

Decidimos que fuego por guerra contra delincuencia debe parar:

Rosa Icela en la ONU

Rosa Icela Rodríguez aseguró que López Obrador recibió en 2018 un país “sumido en la violencia”; llamó a trabajar en conjunto para construir la paz.

Sergio Camacho

La secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, destacó el cambio en la estrategia de seguridad emprendida por el presidente Andrés Manuel López Obrador desde que asumió el cargo en 2018 al enfocarse en tratar las causas de la violencia y frenar el “fuego” que inició con la guerra contra el narcotráfico emprendida desde el sexenio de Felipe Calderón.

“México se encuentra en un proceso de transformación desde que asumió como presidente de la República el líder social Andrés Manuel López Obrador”, dijo la

funcionaria durante la Tercera Cumbre de Jefes de la Policía de las Naciones Unidas en Nueva York.

Rosa Icela acusó que en 2018 López Obrador recibió un país sumido “en la violencia por la llamada guerra contra el narco”, pero con el cambio de gobierno “decidimos que ese fuego debe parar. No venimos a ganar una guerra, venimos a ganar la paz”. La secretaria de Seguridad destacó que el enfoque de la nueva estrategia de seguridad prioriza la “atención profunda” a atender las causas que generan la violencia a través de programas sociales universales.

“Se resume en el lema de López Obrador: Por el bien de todos, primero los pobres”, señaló y agregó que además la estrategia impulsa la coordinación, por lo que todos los días a las 6:00 horas se reúne el gabinete de seguridad encabezado por el presidente. Rosa Icela dijo que a diferencia de otros gobiernos, el gabinete de seguridad que

coordina “no tiene complicidad con el crimen organizado” y señaló el caso de Genaro García Luna, quien se encuentra recluso en una prisión de Nueva York acusado de tener nexos contra el narcotráfico.

“Basta decir, como ejemplo, que a unos kilómetros de aquí, en Brooklyn, se encuentra recluso un exsecretario de Seguridad de México”, comentó. Destacó la decisión que tomó el presidente López Obrador al nombrarla en 2020 como secretaria de Seguridad, la cual, dijo, rompió paradigmas. Además, se refirió a la violencia generada debido al tráfico de drogas y armas de la cual el país ni es fabricante, ni tampoco consumidor, sin embargo, es víctima de estos ilícitos. “Yo pregunto: Las armas, ¿las fabricamos nosotros? No. Las drogas sintéticas, ¿las consumimos nosotros? No. Los muertos, ¿los ponemos nosotros? Lamentablemente sí. Somos país de paso, pero no productor”, expresó. Ante ello, llamó a países fabricantes y consumidores de drogas a trabajar juntos para construir la paz.